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聚焦“十三五”发展建言献策谋新招

江苏发展高层论坛举行第34次会议

罗志军李学勇张连珍到会听取意见

2015 年 6 月 25 日，以江苏“十三五”发展战略思路为

主题的江苏发展高层论坛第 34 次会议在南京大学举行。省

委书记、省人大常委会主任罗志军，省委副书记、省长李学

勇，省政协主席张连珍到会听取专家学者意见。

会上，专家学者围绕“十三五”时期江苏发展畅所欲言。

国家发改委宏观经济研究院研究员常修泽提出，江苏要将服

务业和战略性新兴产业放在更加突出位置。复旦大学经济学

院院长张军认为，制定“十三五”规划要强化规划的指导性

和可操作性。浙江大学经济学院院长史晋川建议，谋划未来

五年发展要立足省情，积极对接国家战略。南京大学长三角

研究中心执行主任刘志彪建议保持中高速增长，推动产业结

构迈向中高端。省政府参事室主任宋林飞提出要将稳增长放

在重要位置，重视解决“短板”、难点，防范结构性产能过

剩可能带来的风险。南京农业大学经管学院教授钟甫宁建议

努力降低农业劳动力成本。南京大学社会学院教授张鸿雁认

为要积极推进“社会精准治理”。省社科院副院长吴先满建

议要以改善民生来挖掘和拓展经济发展的潜力和空间。南京



大学环境学院院长毕军提出要制定合理的环境保护目标。南

京大学教授洪银兴认为，江苏要充分利用国家战略提供的重

大机遇，充分释放经济增长潜力，积极开创“两个率先”新

局面。张颢瀚、钱志新、胡福明等专家学者，也分别对江苏

“十三五”发展的战略重点提出了建议。

罗志军在认真听取专家学者发言后说，谋划“十三五”

发展，必须明大势、看大局，深刻把握国际国内发展基本走

势，把我们所处的国内外发展环境和条件分析透，把我们前
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“迈上新台阶、

建设新江苏”上取得重大进展，要如期实现“第一个率先”
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ⴰ⸵㠷㜶㤨二⤭㠮ㄳ〸㘨个⤭〮㔸㜷㘹⠀ⴰ⸵㠷㜶㤨先⥝告ਰ⸰㔠〠〠〮〵‰‰⁔洠㐹ㄲ⸸‵㘰㤮㠱⁔䑛⠵ᄩ嵔䨊〮〵‰‰‰⸰㔠〠〠呭‵ㄸ㠮㠠㔶〹⸸ㄠ呄嬨打⤭〮㔸㜷㘹⠁䔩ⴸ⸱㌰㠶⠁䘩ⴰ⸵㠷㜶㤨实⤭〮㔸㜷㘹⠁ⴸ⸱㌰㠶⠁䜩嵔䨊〮〵‰‰‰⸰㔠〠〠呭‷㠮㠠㔶〹⸸ㄠ呄嬨，⥝告ਰ⸰㔠〠〠〮〵‰‰⁔洠㜳㠷⸱㤠㔶〹⸸ㄠ呄嬨未⤭〮㔸㜷㘹⠀蜩ⴸ⸱㌰㠶⠀ဩⴰ⸵㠷㜶㤨年⤭〮㔸㜷㘹⠁䠩ⴸ⸱㌰㠶⠁䤩ⴰ⸵㠷㜶㤨重⤭㠮ㄳ〸㘨要⥝告ਰ⸰㔠〠〠〮〵‰‰⁔洠㤹㐸‵㘰㤮㠱⁔䑛⠀嵔䨊〮〵‰‰‰⸰㔠〠〠呭‱㠰〠㐹㠵⸸ㄠ呄嬨要⤭〮㔸㜷㘹⠁ةⴸ⸱㌰㠶⠁ܩ嵔䨊〮〵‰‰‰⸰㔠〠〠呭′㜵㜮㔹‴㤸㔮㠱⁔䑛⠀ഩ嵔䨊〮〵‰‰‰⸰㔠〠〠呭″〷㘮㠠㐹㠵⸸ㄠ呄嬨十⤭〮㔸㜷㘹⠀༩ⴸ⸱㌰㠶⠀ဩ嵔䨊〮〵‰‰‰⸰㔠〠〠呭‴〳㘮㠠㐹㠵⸸ㄠ呄嬨”⥝告ਰ⸰㔠〠〠〮〵‰‰⁔洠㐳㔳⸵㤠㐹㠵⸸ㄠ呄嬨发⤭〮㔸㜷㘹⠀ጩⴸ⸱㌰㠶⠀ᬩⴰ⸵㠷㜶㤨特⤭〮㔸㜷㘹⠁䬩ⴸ⸱㌰㠶⠀栩ⴰ⸵㠷㜶㤨要⤭㠮ㄳ〸㘨求⥝告ਰ⸰㔠〠〠〮〵‰‰⁔洠㘹ㄴ⸳㤠㐹㠵⸸ㄠ呄嬨，⥝告ਰ⸰㔠〠〠〮〵‰‰⁔洠㜲㈸⸸‴㤸㔮㠱⁔䑛⠀漩ⴰ⸵㠷㜶㤨出⤭㠮ㄳ〸㘨四⤭〮㔸㜷㘹⠀ⴰ⸵㠷㜶㤨关⤭㠮ㄳ〸㘨键⤭〮㔸㜷㘹⠁伩嵔䨊〮〵‰‰‰⸰㔠〠〠呭‹㐷〮㌹‴㤸㔮㠱⁔䑛⠁倩嵔䨊〮〵‰‰‰⸰㔠〠〠呭‹㜸㜮ㄹ‴㤸㔮㠱⁔䑛⠁✩嵔䨊〮〵‰‰‰⸰㔠〠〠呭‱㠰〠㐳㘱⸸ㄠ呄嬨是⥝告ਰ⸰㔠〠〠〮〵‰‰⁔洠㈱〴⸸‴㌶ㄮ㠱⁔䑛⠀ഩ嵔䨊〮〵‰‰‰⸰㔠〠〠呭′㐲㐠㐳㘱⸸ㄠ呄嬨总⤭〮㔸㜷㘹⠁儩嵔䨊〮〵‰‰‰⸰㔠〠〠呭″〶㐮㠠㐳㘱⸸ㄠ呄嬨”⥝告ਰ⸰㔠〠〠〮〵‰‰⁔洠㌳㘹⸵㤠㐳㘱⸸ㄠ呄嬨；⥝告ਰ⸰㔠〠〠〮〵‰‰⁔洠㌶㜶⸸‴㌶ㄮ㠱⁔䑛⠁䌩ⴰ⸵㠷㜶㤨是⥝告ਰ⸰㔠〠〠〮〵‰‰⁔洠㐳〰⸸‴㌶ㄮ㠱⁔䑛⠀ഩ嵔䨊〮〵‰‰‰⸰㔠〠〠呭‴㘲〠㐳㘱⸸ㄠ呄嬨全⤭〮㔸㜷㘹⠀嵔䨊〮〵‰‰‰⸰㔠〠〠呭‵㈶〮㠠㐳㘱⸸ㄠ呄嬨”⥝告ਰ⸰㔠〠〠〮〵‰‰⁔洠㔵㘸‴㌶ㄮ㠱⁔䑛⠁利嵔䨊〮〵‰‰‰⸰㔠〠〠呭‵㠷㈮㠠㐳㘱⸸ㄠ呄嬨三⤭〮㔸㜷㘹⠁☩嵔䨊〮〵‰‰‰⸰㔠〠〠呭‶㐹㘮㠠㐳㘱⸸ㄠ呄嬨“⥝告ਰ⸰㔠〠〠〮〵‰‰⁔洠㘸ㄸ⸳㤠㐳㘱⸸ㄠ呄嬨应⤭〮㔸㜷㘹⠁灯嵔䨊〮〵‰‰‰⸰㔠〠〠呭‷㐵㘮㠠㐳㘱⸸ㄠ呄嬨”⥝告ਰ⸰㔠〠〠〮〵‰‰⁔洠㜷㘴‴㌶ㄮ㠱⁔䑛⠁利嵔䨊〮〵‰‰‰⸰㔠〠〠呭‸〶㠮㠠㐳㘱⸸ㄠ呄嬨四⤭〮㔸㜷㘹⠁☩嵔䨊〮〵‰‰‰⸰㔠〠〠呭‸㘹㔮ㄹ‴㌶ㄮ㠱⁔䑛⠀ഩ嵔䨊〮〵‰‰‰⸰㔠〠〠呭‹〱㐮㌹‴㌶ㄮ㠱⁔䑛⠁吩ⴰ⸵㠷㜶㤨线⥝告ਰ⸰㔠〠〠〮〵‰‰⁔洠㤶㔲⸸‴㌶ㄮ㠱⁔䑛⠀ᄩ嵔䨊〮〵‰‰‰⸰㔠〠〠呭‹㤶〠㐳㘱⸸ㄠ呄嬨。⥝告ਰ⸰㔠〠〠〮〵‰‰⁔洠㈴㐰⸸″㜳㜮㠱⁔䑛⠀㘩ⴰ⸵㠷㜶㤨志⤭㠮ㄳ〸㘨军⤭〮㔸㜷㘹⠀礩ⴰ⸵㠷㜶㤨调⥝告ਰ⸰㔠〠〠〮〵‰‰⁔洠㐰㌹⸱㤠㌷㌷⸸ㄠ呄嬨，⥝告ਰ⸰㔠〠〠〮〵‰‰⁔洠㐳㔶″㜳㜮㠱⁔䑛⠀温ⴰ⸵㠷㜶㤨强⤭㠮ㄳ〸㘨对⤭〮㔸㜷㘹⠀꠩ⴰ⸵㠷㜶㤨大⤭㠮ㄳ〸㘨战⤭〮㔸㜷㘹⠀ᔩ嵔䨊〮〵‰‰‰⸰㔠〠〠呭‶㔹㔮ㄹ″㜳㜮㠱⁔䑛⠀㈩嵔䨊〮〵‰‰‰⸰㔠〠〠呭‶㤱㈠㌷㌷⸸ㄠ呄嬨重⤭〮㔸㜷㘹⠀⤩ⴸ⸱㌰㠶⠁圩ⴰ⸵㠷㜶㤨题⥝告ਰ⸰㔠〠〠〮〵‰‰⁔洠㠱㤱⸱㤠㌷㌷⸸ㄠ呄嬨、⥝告ਰ⸰㔠〠〠〮〵‰‰⁔洠㠵〵⸵㤠㌷㌷⸸ㄠ呄嬨重⤭〮㔸㜷㘹⠀⤩ⴸ⸱㌰㠶⠁堩ⴰ⸵㠷㜶㤨程⤭〮㔸㜷㘹⠀朩嵔䨊〮〵‰‰‰⸰㔠〠〠呭‱㠰〠㌱ㄳ⸸ㄠ呄嬨项⤭〮㔸㜷㘹⠀ⴸ⸱㌰㠶⠀ᬩⴰ⸵㠷㜶㤨研⤭〮㔸㜷㘹⠀嬩嵔䨊〮〵‰‰‰⸰㔠〠〠呭″㐰〮㠠㌱ㄳ⸸ㄠ呄嬨，⥝告ਰ⸰㔠〠〠〮〵‰‰⁔洠㌷ㄵ⸱㤠㌱ㄳ⸸ㄠ呄嬨是⤭〮㔸㜷㘹⠁娩ⴸ⸱㌰㠶⠁嬩ⴰ⸵㠷㜶㤨谋⤭〮㔸㜷㘹⠀砩嵔䨊〮〵‰‰‰⸰㔠〠〠呭‵㌱㌮㔹″ㄱ㌮㠱⁔䑛⠀ഩ嵔䨊〮〵‰‰‰⸰㔠〠〠呭‵㘳㈮㠠㌱ㄳ⸸ㄠ呄嬨十⤭〮㔸㜷㘹⠀༩ⴸ⸱㌰㠶⠀ဩ嵔䨊〮〵‰‰‰⸰㔠〠〠呭‶㔹㈮㠠㌱ㄳ⸸ㄠ呄嬨”⥝告ਰ⸰㔠〠〠〮〵‰‰⁔洠㘹〹⸵㤠㌱ㄳ⸸ㄠ呄嬨发⤭〮㔸㜷㘹⠀ጩⴸ⸱㌰㠶⠀ᬩⴰ⸵㠷㜶㤨重⤭〮㔸㜷㘹⠀逩ⴸ⸱㌰㠶⠁尩ⴰ⸵㠷㜶㤨重⥝告ਰ⸰㔠〠〠〮〵‰‰⁔洠㤱㔱⸱㤠㌱ㄳ⸸ㄠ呄嬨。⥝告ਰ⸰㔠〠〠〮〵‰‰⁔洠㤴㘸″ㄱ㌮㠱⁔䑛⠀꠩ⴰ⸵㠷㜶㤨大⥝告ਰ⸰㔠〠〠〮〵‰‰⁔洠ㄸ〰′㐸㤮㠱⁔䑛⠀ᐩⴰ⸵㠷㜶㤨略⤭㠮ㄳ〸㘨应⤭〮㔸㜷㘹⠀锩ⴰ⸵㠷㜶㤨持⤭㠮ㄳ〸㘨相⤭〮㔸㜷㘹⠀贩ⴰ⸵㠷㜶㤨连⤭㠮ㄳ〸㘨贯⤭〮㔸㜷㘹⠀栩嵔䨊〮〵‰‰‰⸰㔠〠〠呭‴㤹㤮ㄹ′㐸㤮㠱⁔䑛⠀㈩嵔䨊〮〵‰‰‰⸰㔠〠〠呭‵㌱㌮㔹′㐸㤮㠱⁔䑛⠁帩ⴰ⸵㠷㜶㤨续⤭㠮ㄳ〸㘨性⥝告ਰ⸰㔠〠〠〮〵‰‰⁔洠㘲㜳⸵㤠㈴㠹⸸ㄠ呄嬨，⥝告ਰ⸰㔠〠〠〮〵‰‰⁔洠㘵㠵⸵㤠㈴㠹⸸ㄠ呄嬨同⤭〮㔸㜷㘹⠀丩ⴸ⸱㌰㠶⠀戩ⴰ⸵㠷㜶㤨在⤭〮㔸㜷㘹⠁℩ⴸ⸱㌰㠶⠀丩ⴰ⸵㠷㜶㤨俱⤭〮㔸㜷㘹⠀줩ⴸ⸱㌰㠶⠀逩ⴰ⸵㠷㜶㤨不⤭〮㔸㜷㘹⠁挩嵔䨊〮〵‰‰‰⸰㔠〠〠呭‱㠰〠ㄸ㘵⸸ㄠ呄嬨丰⤭〮㔸㜷㘹⠁攩ⴸ⸱㌰㠶⠀㈩ⴰ⸵㠷㜶㤨拓⤭〮㔸㜷㘹⠀ጩⴸ⸱㌰㠶⠀朩ⴰ⸵㠷㜶㤨提⤭〮㔸㜷㘹⠁昩ⴸ⸱㌰㠶⠁⠩ⴰ⸵㠷㜶㤨内⤭〮㔸㜷㘹⠁⤭㠮㍔䨊〮〵ⴀ



罗志军强调，规划未来五年发展要更好地回应人民群众

的关切和期待，必须坚持“开放编规划”。我省将在前一阶

段征求各地各部门意见的基础上，通过互联网开辟专门渠道

征集广大民众和社会各方面对“十三五”发展的意见和建议。

他希望大家积极为江苏“十三五”发展建言献策、贡献智慧，

共同编制出一个符合中央精神、体现时代要求、契合江苏实

际的好规划，引领江苏未来五年的发展实践。

李学勇强调,我们谋划“十三五”发展，关键要贯彻好

总书记对江苏发展的明确要求，把“迈上新台阶、建设新江

苏”的实践一步一个脚印向前推进。

省领导弘强、李云峰、樊金龙、蒋宏坤、徐南平，老同

志陈焕友、胡福明，省政府秘书长张敬华，南京大学校长陈

骏等出席会议。南京大学原党委书记洪银兴主持论坛。

省社科联党组书记、常务副主席刘德海参加了会议。
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2015 年 6 月 8 日，省级机关纪工委书记周庆祝带领省纪

委作风建设情况专项督查组一行三人到省社科联开展专项

督查，召开了座谈会并听取了相关汇报。

省社科联党组书记、常务副主席刘德海代表党组从贯彻

落实“两个责任”情况、落实“五个严禁”和五一端午期间



廉洁自律情况、执行公务接待和查处违纪问题情况等三个方

面作了专题汇报。党组副书记、副主席汪兴国，党组成员、

副主席徐之顺和机关党委副书记周志强参加情况汇报。

周庆祝书记对省社科联党风廉政建设和作风建设情况

予以充分肯定，他要求省社科联党组严格按照中央和省委的

要求，继续加强对机关党员干部及业务主管学会的监督，经

常提提领子、扯扯袖子；党组班子成员要深入贯彻中央八项

规定和省委十项规定精神，认真落实中央纪委近期召开的强

化监督执纪问责深入纠正“四风”电视电话会议要求，狠抓

作风建设，严格自律，做好表率。

（省社科联研究室陈朝斌）
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2015 年 6 月 24 日，河海大学常州校区召开哲学社会科

学联合会成立暨第一次代表大会。省社科联党组副书记、副

主席汪兴国，常州市社科联主席陈满林，常州校区党委书记

吴继敏、管委会主任范新南、党委副书记潘洪林等出席会议。

省社科联组织联络中心、常州市社科联、学校社科处有关负

责人，以及全体代表共 60 余人参加了会议。会议由常州校

区管委会主任范新南主持。

吴继敏书记对各位领导、专家学者的到来表示热烈欢



迎。他说，常州校区依托学校学科优势，结合自身发展特色，

围绕地方经济发展需要，在低碳经济、水文化、地方文化、

区域经济等领域取得了一批研究成果，申报成功多项国家、

省社科基金，获得多项省、市哲学社会科学研究优秀成果奖，

为促进区域经济发展和地方文化建设做出了应有的贡献。常

州校区社科联的成立，是常州校区哲学社会科学勇担社会责

任，着力推进常州校区事业发展的重要体现。

常州市社科联主席陈满林致贺辞，对河海大学常州校区

社科联的成立及第一次代表大会的召开表示热烈祝贺。他指

出，河海大学常州校区社科联作为在常高校系统成立的首家

校级社科联，意义重大，填补了常州市社科联组织建设上高

校没有社科联的空白，标志着河海大学常州校区社会科学工

作有了新的拓展和历史性突破，也标志着常州市社科联工作

在高校系统有了新的延伸。

省社科联党组副书记、副主席汪兴国在讲话中指出，河

海大学常州校区高度重视哲学社会科学学科的发展，积极推

动人文社科教学理论研究和实践应用，不断加强人文社会科

学与学校其他学科间的协同合作，取得了丰硕的成果。汪书

记就做好高校社科联工作提出三点意见：一是把握自身定

位，勇于责任担当；二是优化资源配置，加强智库建设；三

是发挥服务功能，注重自身建设。汪书记表示省社科联将不

断加强与各高校社科联的联系，在课题研究、学术探讨、社



科普及、学会管理、社会服务等领域提供指导性意见和服务，

为高校社科联发挥作用提供更加宽广的舞台。

大会全体代表审议通过了《河海大学常州校区哲学社会

科学联合会章程》并选举产生了第一届理事会理事、常务理

事。吴继敏当选为理事会主席，潘洪林、刘丹平、刘兴平、

朱灯林、吴凤平、纪玲妹当选为理事会副主席，梁伟任理事

会秘书长。

常州校区党委书记、常州校区社科联首届理事会主席吴

继敏代表新当选理事会领导班子发言。他说，常州校区社科

联是校区党委联系校区哲学社会科学工作者的纽带，也是校

区哲学社会科学与省、市、校社科联之间的重要桥梁，有助

于进一步加强常州校区学术性群团的组织建设，对推动常州

校区社科事业发展、学科交叉融合和社科人才培养具有十分

重要的意义。吴书记表示将带领首届理事会在省、市、校社

科联的指导下，加强对习近平总书记系列重要讲话精神的学

习，坚定中国特色社会主义的道路自信、理论自信和制度自

信，自觉肩负起政治责任、社会责任和文化责任，紧密联系

常州校区广大社科工作者，大力开展理论研究、学术交流、

成果转化、社会服务、文化传承和社科普及工作，为学校社

会科学的教学科研服务，为地方政治、经济、社会文化发展

服务。
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2015 年 5 月 29 日，省社科联部署动员“三严三实”专题教

育工作，党组副书记、副主席汪兴国主持会议，机关全体同志参

加。汪兴国副书记传达了省委办公厅《关于在县处级以上领导干

部中开展“三严三实”专题教育的实施方案》等有关文件精神，

传达了省委书记罗志军关于学习践行“三严三实”专题党课的主

要内容。

汪兴国副书记还围绕“三严三实”的历史意义和时代价值为

机关全体同志上了一堂专题党课，并对省社科联开展专题教育提

出了具体要求。他说，“三严三实”蕴含着中华优秀文化从政修

养的精华，传承着我们党的优良传统，体现了时代价值。开展好

“三严三实”专题教育，要突出教育主题，强化问题导向，贯彻

从严要求，坚持以上率下，注重讲究实效，确保专题教育取得实

实在在的成果。他要求机关处以上党员领导干部把“三严三实”

专题教育作为一项长期任务，在日常工作中对照要求、剖析自我，

狠抓一言一行，确保抓出成效。

目前，省社科联已经成立了由党组书记、常务副主席刘德海

任组长的“三严三实”专题教育协调小组，并制定了具体的工作

方案。

（省社科联研究室）
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2015 年 6 月 26 日，省社科联以“严以修身”为主题，

进行“三严三实”专题教育第一次集中学习研讨。党组书记、

常务副主席刘德海，党组副书记、副主席汪兴国，党组成员、

副主席徐之顺和机关处以上领导干部参加。

刘德海书记主持学习研讨并讲话，他说，本次严以修身

专题交流研讨，重点是查一查“修身严不严”，看一看是否

做到信念坚定、党性坚强、道德高尚，着力整治理想信念动

摇、信仰迷茫、精神迷失、宗旨意识淡薄、借为民办事搞个

人政绩、侵害群众利益、党性修养缺失、不讲党的原则等问

题。研讨发言要按照省委组织部“四个摆进去”、“四个谈”、

“两个联系”等要求，做到见人见事、触及问题。

随后，汪兴国副书记、徐之顺副主席分别作了发言，赵

宁乐、赵尤文、李鸣、刘西忠、夏东荣等 5位同志也先后进

行了交流讨论。大家敞开思想、触及灵魂、联系实际，从不

同角度谈了自己的学习心得体会。

刘德海书记作会议小结，他说，严以修身是做到“三严

三实”的基础和首要，通过本次专题学习研讨，大家交流了

思想、深化了认识，取得了较好成效。大家的发言思想认识

有高度，触及灵魂有深度，查摆问题有态度，对未来改进提



高明确了向度。在今后的专题学习研讨中，大家思想上要更

加重视，使学习研讨更加深入、更有质量；要按照省委的部

署，逐项抓好“三严三实”专题教育各项任务的落实；要着

眼于推动工作，将问题导向、从严要求、以上率下、注重实

效贯穿始终。

（省社科联研究室陈朝斌）
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2015 年 5 月 14 日，湖北省社科联巡视员周庆章带领学

术部的同志一行 4人到我省调研，省社科联党组副书记、副

主席汪兴国和办公室、评奖办、组联中心、学会部的同志参

加座谈交流，双方围绕社科成果评奖、学术活动组织、课题

研究等议题分别介绍了两省的工作情况和具体做法。大家一

致认为，加强省际工作交流、相互学习借鉴，对于推动两省

社科工作开拓创新具有重要作用。

（省社科联办公室）
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2015 年 5 月 29—30 日，省社科联党组成员、副主席徐

之顺带领研究室人员，围绕“新形势下如何更好开展决策咨

询工作”、“决策咨询研究基地如何向智库转型”等问题，



赴南通、盐城开展工作调研。

29 日下午，调研组一行首先赴南通大学进行调研座谈。

学校党委书记成长春认为，高校智库建设要注重问题研究与

引领性研究并重，既要促进研究成果“落地”，又要加强平

台建设，还要拓展国际化视野等。江苏沿海沿江发展研究院

常务副院长周威平简要介绍了学校依托研究院打造高校新

型智库的基础条件和优势。人文社科处、地理科学学院、商

学院等部门的专家代表围绕提升决策咨询工作水平、打造新

型智库作了交流发言。最后，徐之顺作总结讲话，他对江苏

沿海沿江发展研究院的工作给予充分肯定，建议研究院一要

注重打造研究高地，突出研究的专业化、系统性；二要注重

应用问题中的理论研究，让智库与学科建设相辅相成、相互

促进；三要注重人才队伍建设，积极吸纳校外人才，改革智

库用人制度，形成科学的人才流动机制；四要注重加强与地

方政府的合作联系，争取成为地方高端核心智库，并以此为

依托，面向全省、辐射全国。

30 日上午，调研组赴盐城师范学院“江苏沿海发展研究

基地”开展调研。学校副校长崔刚就研究基地发展现状、学

校新平台建设及下一步发展思路作了介绍。江苏沿海开发研

究院院长郝宏桂就研究基地的工作经验、基地向智库转型的

工作思考，以及对省社科联江苏智库发展中心建设的工作建

议作了汇报。科研处、商学院、城市与资源环境学院、经济



法政学院的专家代表结合自身工作，围绕新型智库建设的战

略定位、体制机制、人才培养、成果评价与转化等问题进行

了深入交流。在听取专家发言后，徐之顺作了总结发言。他

充分肯定了盐城师范学院的基地建设工作，建议基地在向现

代智库转型过程中，要注重把国家前瞻性问题与江苏沿海问

题研究结合起来，实现研究工作的与时俱进；要加强研究院

的品牌宣传工作，完善研究基地内部治理，通过体制机制创

新，汇聚新兴力量，推出标志性成果，努力成为江苏新型智

库的一支重要力量。

（省社科联研究室 李启旺）

省社科联组织开展优秀传统文化

与社会主义核心价值观系列学术讲座

为弘扬中华优秀传统文化，推动全社会践行社会主义核

心价值观，省社科联组织省级社科类学会的一批知名专家面

向在校学生、社会公众、部队官兵和基层党员干部举办以“弘

扬优秀传统文化与培育和践行社会主义核心价值观”为主题

的系列学术讲座。2015 年 6 月 17 日下午，首场讲座由省中

华成语研究会会长莫彭龄教授在江苏省奔牛高级中学报告

厅隆重举行，700 余名高一年级师生聆听了讲座。

莫彭龄教授在讲座中指出，汉语成语不仅是语言的精

华，而且是文化的精华，具体说可以用四句话来概括，即：



成语是汉语和汉文化的精华，是汉语和汉文化的“活化石”，

成语是汉语和汉文化的“全息元”，成语是一种巨大的可以

开发利用的语言文化资源。他的这些观点引领学生深入认识

成语的文化本质，激发了大家的兴趣。莫教授又引导同学们

进一步探究“成语是什么”的课题。接着，莫教授重点围绕

本次讲座“弘扬优秀传统文化 培育和践行社会主义核心价

值观”的主题，以成语为切入口，谈中华成语与社会主义核

心价值观的问题。他认为，社会主义核心价值观的内容实质

上就是对中国传统价值观念的吸收和转化，是对中华文明的

传承。中华成语是中华传统文化的缩影和标志性文化现象，

蕴含着丰富的文化内涵，可以为构建社会主义核心价值观提

供可借鉴的思想资源。成语中的爱国、诚信、友善、和谐等

精神内涵与我们的核心价值观相融相通，可以为社会主义核

心价值观提供不可或缺的思想资源和基础。他列举成语“精

忠报国”，讲述成语背后的故事，阐释爱国的内涵与实质；

列举成语“季札挂剑”，讲述诚信的故事，勉励同学们继承

家乡先贤的美德；列举成语“鞠躬尽瘁”，引导师生敬业勤

学；列举成语“高山流水”，与学校景观、历史传说结合，

传播珍惜友谊的佳话；列举成语“举案齐眉”“伯埙仲篪”，

倡导夫妻和睦，社会和谐的风尚。

最后，莫教授倡议师生们学好中华成语，培育和践行社

会主义核心价观。他说，学习成语要“品”。一品成语的“形



音义”；二品成语的“文化味”；三品成语的“启示性”。

他希望母校师生学好中华成语，讲好中国故事；身体力行，

践行社会主义核心价值观；利用各种形式宣传社会主义核心

价值观。莫教授在师生们的热情期待中，还高歌了一段他亲

自作词的《中华成语歌》，掀起全场的高潮。

（省社科联学会部）

mnopqr*+
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2015 年 5 月 26 日，省社科联党组成员、副主席徐之顺带领

研究室人员赴苏州大学东吴智库，围绕决策咨询研究基地如何向

现代智库转型开展工作调研。苏州大学副校长田晓明，人文社会

科学院常务副院长母小勇，副院长林萍、余敏江，相关学院专家

学者和东吴智库部分研究人员参加座谈。

座谈会上，田晓明副校长着重介绍了东吴智库的成立过程、

组织架构、运行机制、功能定位、队伍建设、硬件建设、初步成

效和未来努力方向。政治与公共管理学院叶继红教授从课题研

究、成果转化、人才培养和数据库建设等方面，对新形势下研究

基地如何向智库转型作了汇报。来自苏州大学政治与公共管理学

院、凤凰传媒学院和东吴智库的专家学者交流了高校智库建设和

决策咨询研究的经验及体会。

徐之顺副主席充分肯定了苏州大学东吴智库的工作及取得



的成绩。他说，东吴智库定位准确，注重整合资源、夯实基础，

推出了一批标志性成果，在全省智库发展格局中占得了先机。今

后，东吴智库要进一步凝练方向，形成特色；要把政策研究和政

策宣传相结合，打造能够影响公众舆论的宣传信息中心；智库发

展要和学科创新相辅相成，智库成果要积极反哺学科建设。省社

科联也将加大对苏州大学东吴智库的支持力度，共同为江苏社科

强省建设和新型智库建设贡献力量。

（省社科联研究室陈朝斌）

wx-./yzpqr*+_`abX

2015 年 5 月 18 日，新疆自治区社科联副主席郗健和秘

书长刘环玉及《新疆社科论坛》杂志社负责人等一行 4人到

江苏调研。省社科联党组副书记、副主席汪兴国和金晓瑜副

巡视员及科普部、组联中心、《江苏社会科学》杂志社等部

门负责人向新疆同行介绍了江苏省社科联在决策咨询服务、

县级社科联和高校社科联建设、社科普及、社科评奖、学会

管理、学术活动和学术期刊建设等方面的工作情况，双方还

探讨了合作开展丝绸之路经济带建设和对口援疆工作理论

研讨活动的有关设想。

（省社科联办公室）


